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                     Wirtschaft und Bauen  
 

Antwort auf die Große Anfrage der CDU-Fraktion vom 18.06.2019 
Ausbau des Mobilfunknetzes in Wuppertal 

 
Grund der Vorlage 
 
Die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal hat am 18.06.2019 eine große Anfrage an den 

Vorsitzenden des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen gerichtet, die 

den Ausbau des zukünftigen 5G-Netzes zum Inhalt hat. 

 
 

Status Quo auf Anbieterseite 
 
Der Aufbau des Mobilfunknetzes der fünften Generation (5G) wurde bisher von keinem der 
vier zugelassenen Bieter begonnen, da die Versteigerung der Frequenzen erst im Juni 
abgeschlossen wurde.  
 

Beantwortung des Fragenkatalogs 
 

1. Hat die Stadt bereits einen Ausbauplan, der möglicherweise zeitnah umgesetzt werden 

könnte? 

 

Antwort: 

Die Stadt Wuppertal wird nicht als Netzbetreiber auftreten, daher gibt es keine städtischen 

Ausbaupläne.  

 

2. Wann könnte frühestens mit dem Ausbau begonnen werden? 

 

Antwort: 
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Der Ausbau für 5G-Netze unterscheidet sich im Genehmigungsverfahren nicht vom Ausbau 

des aktuellen Mobilfunkstandards LTE. Netzbetreiber können somit unmittelbar mit dem 

Ausbau des 5G-Netzes beginnen. Im Falle eines flächendeckenden Ausbaus sind neue 

Antennenstandorte notwendig. Hierfür ist das bestehende Verfahren für die Errichtung neuer 

Sendeanlagen einzuhalten.  

 

3. Wo ist die Netzversorgung derzeit besonders schlecht? 

 

Antwort: 

Eine Gesamtübersicht für das Stadtgebiet über Areale mit schlechter Netzversorgung existiert 

nicht. Die drei am Markt aktiven Anbieter Telekom, Vodafone und Telefónica (O2 und EPlus) 

stellen jeweils individuelles Kartenmaterial bereit, aus dem die Abdeckung im Stadtgebiet zu 

entnehmen ist.  

https://www.telekom.de/start/netzausbau 

https://www.vodafone.de/hilfe/netzabdeckung.html 

https://www.o2online.de/service/netz-verfuegbarkeit/netzabdeckung/  

 

4. Gibt es Ausbau-Prioritäten (Gewerbegebiete, Stadtbezirke)? 

 

Antwort: 

Der Verwaltung sind keine Ausbauprioritäten bekannt, da die Prioritätensetzung eine  

individuelle Entscheidung der Anbieter ist.  

 

5. Gibt es Bestrebungen seitens der Verwaltung, aktiv auf die Telekom zuzugehen, um den 

Ausbau zu planen? 

Oder wird abgewartet, bis die Telekom ihrerseits Pläne vorlegt? 

 

Es werden zunächst die Ausbauplanungen der jeweiligen Anbieter abgewartet. Diese werden 

dann von der Verwaltung und Wirtschaftsförderung bewertet, um auf dieser Grundlage zu 

entscheiden, ob weitere Aktivitäten erforderlich sind. 

 

6. Müssen evtl. zusätzliche Mobilfunkmasten aufgestellt werden und wenn ja, wo? 

 

Antwort: 

Siehe Antwort zu Frage 5.  

 

 
Unterschrift 
 
Andreas Mucke 
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